
REUNION SECTEUR  5 ANPDF A MARSAC (24) 
Siège du District de DORDOGNE 

VENDREDI 21 JANVIER 2022 – SAMEDI 22 JANVIER 2022 
 

Présents : 
 
- Marc TOUCHET, Président ANPDF 
 
- Mme Pierrette BARROT (Présidente District Charente-Maritime) 
- M. Pierre BOURDET (Président District Aveyron) 
- M. Raphael CARRUS (Président District Tarn) 
- M. Alexandre GOUGNARD (Président District Gironde) 
- M. Loreto GUAGLIARDI (Président District Landes) 
- M. Timothée JOHNSON (Président District Haute-Vienne) 
- M. Eric LACOUR (Président District Dordogne-Périgord) 
- M. René LATAPIE (Président District Hautes-Pyrénées) 
- M. Serge MARTIN (Président District Lot) 
- M. Pierre MICHEAU (Président District Aude) 
- M. Sylvain MICHELET (Président District Lot-et-Garonne) 
- M. Mathieu RABBY (Président Pyrénées-Atlantiques) 
- M. Claude REQUENA (Président District Gers) 
 
Excusés : 
 
- M. Stéphane BASQ (Président District Vienne) 
- M. Jean-François BONNET (Président District Corrèze) 
- M. Jérôme BOSCARI (Président District Tarn-et-Garonne) 
- M. Daniel GUIGNARD (Président District Deux-Sèvres) 
- M. Philippe LAFRIQUE (Président District Creuse) 
- M. Jean-Pierre MASSE (Président District Ariège) 
- M. Gilles ROUFFIGNAT (Président District Charente) 
- M. Jean-Marc SENTEIN (Président District Haute-Garonne) 
- M. Eric WATTELLIER (Président District Pyrénées-Orientales) 
 

 
Ouverture de la séance par Alexandre GOUGNARD co-animateur du Secteur 5 qui souhaite la bienvenue à toutes 
les personnes présentes. 
Il souligne la présence de notre président, Marc TOUCHET, se déclare très sensible à sa venue et l’en remercie 
au nom de tous les membres présents. 
 
 
Il excuse les autres Présidents de Districts du secteur retenus dans leurs Districts. 
Il indique que malgré le contexte sanitaire, les animateurs du secteur 5, Pierre et Alexandre, ont tenus à 
maintenir cette réunion afin de poursuivre les travaux initiés à Montauban. 
 
 
Accueil de M Eric LACOUR, très heureux et honoré de recevoir au sein de son District les membres du secteur 5 
de l’ANPDF. 
Il tient à faire part de l’importance, à ses yeux, des travaux de l’ANPDF. 
 
 
 
 
 
 
 
 



 Réunion de vendredi 21 Janvier 2022 de 18h à 20h: 
 

Alexandre Gougnard fait un retour sur les principaux points abordés lors du CODIR de l’ANPDF du 2 
décembre 2021 (document adressé à tous) 

 
 Point sur les adhésions des membres actifs  
91 présidents en exercice, 88 adhésions 

 Création d’un groupe de travail commun Bureau du Collège des présidents de district – 
Bureau ANPDF. 

3 personnes de chaque instance sont désignées pour au fil du temps porter des sujets communs 
vers nos instances nationales. 

 En attente d’une réponse écrite au courrier signé conjointement ANPF – Bureau des Collèges 
et adressé le 12/12/2021 à M. Le Président de la LFA sur l’inquiétude d’une insécurité 
grandissante dans et autour des stades dégradant l’image jusqu’au niveau amateur. Marc 
Touchet signale qu’une réponse figurera sur un prochain PV de COMEX. 

 Rappel de la signature d’une convention de partenariat pour 3 ans avec la société CMC (tarifs 
sur médailles, coupes, …). 

 Rappel de la décision du bureau de l’ANPDF d’attribuer un bon d’échange d’une valeur de 
200€ sur le catalogue CMC à chaque district organisateur d’une réunion de secteur. Cette 
décision a pour objectif de soutenir le partenariat tout en apportant une aide aux districts 
organisateurs. 

 Rappel matériel « golf foot » adressé aux districts. Certaines dotations non distribuées car 
non réclamés par les districts, seront redistribués lors du congrès 2022 à Caen, sous une 
forme qui reste à définir. 

 La première commune Bureau ANPDF – Collège des Présidents de Districts s’est tenu le 
vendredi 10 décembre 2021, en amont de l’AG FFF.                                                                        

 Fait part de nombreux retours de présidents de district, s’étonnant que la réforme de 

l’arbitrage proposée lors de l’AG FFF à Paris en décembre 2021 ait été présentée en séance 

par un salarié et non un élu. 

Pierre Micheau, aborde un sujet structurant, la feuille de route 2021-2024 du bureau de l’ANPDF  
 
Présentation de la démarche, inspirée de l’outil utilisé lors des formations CFF4 
- Le diagnostic, 
- Les objectifs, 
- Les valeurs (passé, présent, futur), 
- Différents tableaux présentés en séance, 
- Déclinaison des points forts et des points à améliorer de l’ANPDF, 
- Son pouvoir d’attraction, 
- L’accueil, 
- La fidélisation,  
- Les relations avec l’environnement. 

Quelques idées et réalisations ont déjà vu le jour : 

 Idée : formation des nouveaux présidents de district (tutorat, parrainage). CFF4, 
indispensable pour les présidents et membres de comité de direction. 

 Réalisation : la newsletter, parution faite du 1er numéro. Joint à ce premier numéro, la fiche 
télétravail, en prendre connaissance, peut être très utile pour les présidents de districts. 

Nécessité de soutenir au travers des animateurs de secteur la remontée des propositions de 
dossiers à publier, afin de faire vivre ce système de communication. 

 
 



 
 
Réunion de samedi 22 janvier 2022 à 9 h à Marsac (24) 
 
 

 Parole est donnée au président Marc Touchet pour ouvrir cette matinée de travail 
 
Remerciements à Eric pour cette belle organisation des deux jours et diner du vendredi très         

convivial. 
 

Le Président revient sur l’AG 2021 organisée à Bordeaux. 
Rappelle et souligne l’organisation parfaite réalisée par Alexandre et son équipe. 
 

Dresse un constat et souhaite ouvrir un débat afin de recueillir les avis des présidents de districts. 
Un échange très constructif, sans tabou est lancé. 
 

Des idées voient le jour et feront l’objet d’une réflexion par le bureau de l’ANPDF  
- Revoir le format de la prochaine AG ? 
- Début le vendredi après-midi ? 
- Tables rondes : choix important du ou des sujets. Redistribution ou pas. Par secteur ou 

brassage des membres ? 
- AG classiques protocolaires ? 
- Expression libre souhaitée 

Nécessité pour tous d’améliorer le format, en conserver la convivialité de ces deux jours, à faire 
remonter sans tarder au bureau de l’ANPDF, pour la préparation future de la prochaine AG 

 

Alexandre Gougnard, reprend l’animation de la réunion et ouvre le deuxième point de l’ordre du 
jour 

 Vos besoins, vos attentes sur les semaines 

Où en sont les conventions d’objectifs, pas d’infos du BELFA ? 
Tour de table sur les rencontres et visites dans les territoires des membres désignés par le BELFA 
dans le cadre de la proximité avec les districts 
Foot 2000 :  beaucoup de problèmes d’utilisation 
Problèmes informatiques, rien ne semble être réglé par la FFF 

 Réflexion, échange sur les différentes situations « Le Conseiller Technique au sein du District » 
- Rôle, fonction, objectifs, management (DTR, ETR, District, mixte), aide financière,  
- Son impact sur le développement quantitatif, qualitatif, structuration des clubs, labels, Foot à 

l’école 
- Leur plan de formation, qui, quoi 
 
Un tour d’horizon des organisations inhérentes à chaque territoire est réalisé 
Une discussion s’engage où tout un chacun peut s’exprimer 
 

Un dernier retour sur la situation de l’arbitrage, certains participants regrettent que la réforme du 
statut n’ait pas prévu les moyens financiers nécessaires au développement 

 

 Pour conclure la parole donnée à chacun avec un tour de table et un ressenti général du 
séminaire 

 
Deux sujets sont évoqués pour être abordés lors de la prochaine réunion de secteur,  
- Le statut du président de district, 
- L’importance ou pas d’avoir des CTDA dans chaque District 

 
 
 
 



 
 
Rappel des dates des prochaines réunions de secteur :  
- Les 25 et 26 mars 2022 chez notre ami Sylvain Michelet en Lot et Garonne, 
- Les 20 et 21 mai 2022 chez notre ami Mathieu Rabby dans les Pyrénées-Atlantiques. 
 
Alexandre clôture la réunion à 12h45, remercie chaleureusement Marc Touchet pour sa présence à ce 
rassemblement. 
Il adresse également tous ses remerciements à Eric Lacour et tous les bénévoles qui l’entourent. 
Il adresse également ses plus sincères félicitations à l’ensemble des membres présents pour la richesse 
des échanges qui vont dans le sens du comité de direction de l’ANPDF qui sont motivation et 
détermination. 
 
Avant de convier l’assistance à procéder à la remise, à Eric Lacour, président du District de Dordogne, 
du bon d’échange d’une valeur de 200€ chez notre partenaire CMC, il tient à souligner le plaisir de 
pouvoir animer ce secteur accompagné de Pierre Micheau, qui réalise un travail de grande qualité.  
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 

 


